

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España. 10
 Extranjero (Unión Postal). 15
 Número suelto. 5 cts.
 Id. atrasado. 10

HORAS DE DESPACHO

Desde las 10 de la mañana a las 12 de la noche
 y de la noche a las 12 de la madrugada.
 Domicilio: Desde las 10 de la mañana hasta las 12 de la noche.

TELÉFONO N.º 27

Oficina: Conquistador, 30

COLABORACION

Los submarinos

¿Dónde se aprovisionan?

La actividad de los submarinos, en las cercanías de estas costas ha aumentado ahora, otra vez, un poco. Llegar a nuestra escarpada costa y hacer recorrer ni siquiera cincuenta millas a un submarino, ¡Cálculase ahora el sparato y manobra que presupone el surfirle para recorrer algunos miles de millas y la escada y valor que para realizarlo se necesitarían, sobre todo si en cuenta se tiene la constante vigilancia que se ejerce en toda la costa.

Un hecho elocuente que corrobora tales aseveraciones: meses atrás un submarino echó a pique, entre las costas de Baleares y las de la península, un vapor cargado de petróleo, y según manifestación expresa de los naufragos, hecha al llegar a Barcelona, el submarino no tomó ni un sólo litro de esencia a pesar de hallarse en inmejorables condiciones para aprovisionarse.

Hasta aquí lo que escuchó el cronista y que hace público para desvirtuar suposiciones y fantasías que, con carecer de fundamento, resultan, no obstante, peligrosas.

José M.º **TOUS Y MAROÍO**

IMPRESIONES

Arboles tristes

Andad camino adelante hacia aquellos montes azules de la lejanía a los que parece no vais a llegar nunca.

Las últimas lluvias han quitado el polvo y el coque traquetos con sonoridad extraña.

Andad camino adelante y encontrareis una casa blanca que semeja un montón de nieve sobre el verdor sonriente de los sembrados. Luego otra casa blanca también y luego otra y otra, todas con sus ventanas pequeñas pintadas de verde, con sus parrales de ramas muertas, con su pozo de toco brocal, con sus gallinas perezosas y su perrazo tumbado al sol.

Hay en el campo un no sé qué de tristeza que pone en vuestro espíritu una dulce melancolía. Una brisa septembrina os azotará el rostro y los ojos, más allá de los montes veréis danzar unas nubes fantásticas que os hablarán de invierno, de noches largas, de hogares encendidos y de gatos mimados y ronroneantes.

Y seguid más y atravesad un campo llano, sin almendros ni olivos y luego en un recodo del camino encontrareis un árbol sólo, completamente sólo.

¿Os habéis fijado alguna vez en esos árboles tristes que lloran su soledad junto a los blancos caminos? Se diría que un hada vengativa les castigó al destierro y que ellos se resignaron a una vida oscura sin ideales y sin amor. Miradles. Sus ramas no tienen la lozanía de las otras ramas. Miran al suelo con un gesto de indiferencia, de abandono; y al pasar los coches, cuando una alegre caravana de excursionistas rompe con sus cánticos la quietud del ambiente, esas ramas que parecen muertas se agitan un instante, como para dar un adiós a quienes abandonan veloces la monotonía de aquel recodo olvidado.

El polvo se posa en sus hojas pacientes dándolas una tonalidad argéntina parecida a los caballos de los ancianos y la hojarasca formando remolinos se acerca a su tronco tortuoso susurrando una canción que tiene de salmida.

Y el árbol sigue igual un día y otro, sin un hermano con quien hablar, sin una novia a quien contar sus penas.

Alguna vez un grupo de jóvenes allocated que llevaban alpargatas blancas y un bastón y un sombrero de tela y un pañuelo con flores al cuello, descansaron un instante a la sombra indolente del árbol pensativo;... pero fue un instante, nada más. Luego... huyeron nuevamente y su marcha hizo más grande la soledad del recodo.

En la copa de esos árboles no hay jamás un nido ni un pájaro que cante; y en las noches de otoño el viento gime en ellas desatando su furia contra la tierra que duerme a sus pies.

Y se diría que el árbol se espanta, y se diría que un frío glacial corre su tronco y sus ramas y que en la negrura de la noche busca con los ojos muy abiertos aquel bosque lejano, donde otros árboles como él forman un coro animado y se burlan de las tempestades...

Y a la mañana siguiente, cuando el sol lanza sus rayos benéficos sobre la tierra húmeda, el árbol mueve sus ramas pobres que bucean ávidas la única caricia que sienten: la caricia del sol.

¿Os habéis fijado alguna vez en esos árboles tristes que lloran su soledad junto a los blancos caminos?...

Jaime **FERRER** y **OLIVER**

COLABORACION

“MILOQUES, NYOLITS I ESTELS” (Folk-lore mallorquí)

A mon amic Francesc Muntaner i Ordinas

Muy a la ligera y como una nota de Jocs d'ells atlots de la Ciutat de Mallorca, reseñaremos hoy unos cuantos de estos típicos juegos callejeros, inventados algunos por los mismos chicos y otros cuyo origen se remonta a usos y costumbres de pasadas épocas. Algunos de estos juegos están en la actualidad relegados al olvido por nuestros pequeños jugadores, otros prohibidos por las ordenanzas municipales como dañosos y en otros van introduciendo cada año tantas variaciones exóticas que han acabado por perder aquel carácter tan puramente mallorquí que en su principio tenían.

¿Quién no se acuerda cuando niño de haber jugado, o visto jugar por vuestras tranquilas plazas, calles y callejals, al juego de Nyolits...?

En todos los juegos de niños que se efectúan en la vía pública el número de jugadores es siempre indeterminado. Se estipulan cierto número de tantes, y el jugador ó bando de jugadores que, sin casar en falta, primeros llegan al número fijado es el que ha ganado.

Es Nyolits un trozo redondo de madera, de medio palmo de largo, de forma cónica en sus extremos que por lo regular solía hacerse de enina. Lo primero de todo es s'esquillar (1) para ver quien tira primero; luego con la palmeta el que ha ganado s'esquillado hace un círculo de un metro de diámetro en el suelo y colocando el Nyolits en el centro, le dá con el canto de la palmeta en una de sus puntas; al estar en el aire, la habilidad consiste en darle fuerte palmeteo para mandarlo lo más lejos posible sin que nunca el otro jugador pueda coger el Nyolits con las manos. Si los otros jugadores que están esparcidos no pueden coger el Nyolits en el aire repite el que juega tres veces los golpes al Nyolits, procurando llevarlo de la manera indicada lo más apartado posible del círculo, punto de partida. El que ha ganado tiene luego derecho sobre el otro jugador, que no ha sabido para esa Nyolits, á ser transportado á hora y jades (du a bé) desde el punto donde ha llegado el Nyolits hasta el centro del círculo, y es de ver la mofa que los otros chicos hacen; del compañero que ha perdido al ser montado por el vencedor...

En este peligroso juego en chichones para jugadores y tranquilos transeúntes, el que dá al Nyolits con el canto de la paleta suele decir siempre al tirar: cap i terro per mi.

El juego de Fendi (2) es más tranquilo y sosegado, nada de chichones. Se marca un cuadrado de unos dos palmos de lado con sus diagonales para tener bien el centro; los tantos en ese juego suelen ser botones, huesos de albarcoque ó rompens (3). Coloca cada chico el mismo número de tantos que se estipula en el centro; s'esquillan per qui ha de sortir primer y luego con un trozo cuadrado de hierro (la tejoleta) van dando golpes laterales al montón de rompens, y todos los que saca fuera del Fendi son suyos. La teja también ha de quedar fuera, pues si al dar el golpe queda dentro, ha perdido y sigue jugando el segundo. Si la tejoleta queda encima de alguno de los lados del cuadrado (crema) no sirve el golpe y vuelve á tirar.

Este juego es muy entretenido, requiere cierta habilidad en el tirar y nada peligroso; en cambio del primer juego no puede decirse lo mismo: conozco un individuo tuerco cuyo defecto físico proviene de un cop de nyolits, de quant era al tot.

Ses Miloques i Estels, milocha, comets, pandero, barrilete, volantín, papalote, que todos estos nombres tiene. S'Estel es un hermoso é higiénico juguete que se remonta en los aires á impulsos de las frescas brisas de las tardes primaverales, y se sostiene con la mano por intermedio de un largo cordel bolecha ó fil d'empelemar; consiste en un armazón de medias cañas cubiertas de papel, de tela ó otra materia análoga, al armazón se le puden dar diversas y caprichosas formas; lleva una larga cola de coarritxa, cola que empieza bastante gruesa y gradualmente disminuye acabando por un gran bordón ó masclet. La construcción d'un bon estel requiere cierta habilidad é ingenio, pues hay que calcular bien el peso del armazón de cañas con relación á la cola, pues de no, saldrá una cometa loca, sin equilibrio.

Ses Miloques son cometas d'atlots pobres, de estos golillos callejeros. Con un trozo de paper d'estrassa, unos cuantos metros de hilo de madeja, un solo coarritxa y con que se le dá al papetele la forma de rombolde, ya tenemos á la milocha volando, dar tumbos y hacer el molinete detrás del chico, que corriendo va por nuestras calles y plazas.

En Mallorca el juego d'amar á fer volar s'estel ha decaído mucho y á fé que era un bonito entretenimiento. En nuestros buenos tiempos, los sitios predilectos y más concurridos per fer volar s'estel eran la muralla lindante con la plaza de toros y sobre todo sa fajina de Santa Catalina.

A. **POL**
 Ciutat de Mallorca 22—IX—16.

En Mallorca el juego d'amar á fer volar s'estel ha decaído mucho y á fé que era un bonito entretenimiento. En nuestros buenos tiempos, los sitios predilectos y más concurridos per fer volar s'estel eran la muralla lindante con la plaza de toros y sobre todo sa fajina de Santa Catalina.

A. **POL**
 Ciutat de Mallorca 22—IX—16.

(1) Esquillar es cosa muy diferente de s'Esquillar; el primero es un juego de habilidad y el segundo de fuerza.

(2) Si se juega en plaza ó calle de terrero, se marca el Fendi con la punta de una piedra picada y si en la calle empedrada, con un carbó ó un guix.

(3) Los Rompens son las tapas de las cajas de fósforos recordadas, habiéndole dado este nombre los chicos, por aquello de que antes las había con un Rompecazcas pintado.

Sobre unas dimisiones

He aquí el segundo y último artículo cuya publicación se nos ha rogado, como anunciamos en el número del miércoles último.

II

Afirmábamos en estas columnas, el pasado miércoles, que en la ponencia de exámenes presentada por la Real Academia de Medicina á la Diputación y de la que se excluían especialistas y médicos con menos de 20 años de ejercicio, hubo excepciones injustas y censurables circunstancias. Como pretendemos únicamente establecer la verdad valiéndonos de una relación de hechos, vamos á demostrar sin preámbulos lo lógico de nuestra afirmación.

En España, la Facultad de Medicina no expide ni oficial ni privadamente ningún título de especialidad en un ramo cualquiera de medicina ó cirugía. La especialidad se ejerce naturalmente, de hecho y derecho, eso sí; pero, por lo apuntado, es ilegítimo alegar para excluir á los especialistas de un acto ó función oficial. Sobre esto, la aptitud de un especialista de ser por lo menos igual, ya que no superior á la de un licenciado en Medicina, puesto que al entrar á ejercer la especialidad se ha de haber cursado forzosamente la Medicina y Cirugía general. La especialidad, pues, sería aún un plus que pesaría en la balanza de aptitud. Bien dijo Letamendi que una especialidad no es más que la convergencia de todos los conocimientos médicos aplicados á un punto determinado de la Medicina.

Se alega, no obstante, «que un especialista, partiendo del punto de vista de la especialidad que ejerce», puede desvirtuar ó turbar el equilibrio del tribunal de oposición, saliéndose de los extremos generales para entrar en los especiales». Pero, como no hay razón para suponer que un especialista ande desprovisto de sentido común y que no sepa atemperarse á lo conveniente, resulta inhábil é inocente el alegato.

Admitámoslo a priori, sin embargo, que hay motivos que aconsejan la exclusión, y en ello encontraremos una agravante, puesto que el Presidente de la R. A. y Presidente á la vez del tribunal de oposiciones es el único doctor que se halla en posesión y ejerce oficialmente la especialidad de Medicina y Cirugía militar; además de que uno de los señores incluidos en la ponencia es especialista en Toxicología y ha tenido y tiene á su cargo desde hace muchos años la correspondiente sala de nuestro Hospital Civil. Y estas son las excepciones que se han admitido y á qué nos referíamos.

La exclusión de médicos con menos de 20 años de ejercicio en su carrera nos parece también inoportuna, porque en Medicina puede tener igual actividad aquel que posea el título reciente. Y aún aboga á nuestro favor la ostensible razón de que un profesional que haya recorrido oficinas, hospitales y laboratorios en los últimos tiempos, á su salida de la Universidad, tiene mayor y más fundado motivo de hallarse en posesión de los últimos adelantos de la ciencia teórica y práctica moderna que continuamente vienen á ampliar la antigua. No hay, pues, motivo fundado de exclusión.

Las circunstancias censurables de la ponencia, que también anunciábamos, descansan en hechos que no son rebatibles bajo el punto de vista de lo legal, pero sí de lo normal y acostumbrado. A la sesión de la R. A. en la que fué aprobada la ponencia de su Presidente asistieron dos opositores

partenecientes á la misma y ambos parientes cercanos de varios académicos asistentes. Compréndese fácilmente, pues, que todas las gestiones condujeran a que fuera dable llevar en familia un asunto cuya suma delicadeza exige una mayor claridad de procedimientos.

Hay otros detalles y circunstancias que harían abundar en nuestra opinión, tales como el hecho de figurar en la ponencia un médico que no ejerce y que ya presentó su dimisión. Las otras dimisiones obedecieron, pues, como es evidente, al hecho sabido ya de que la Diputación quiso sustituir á uno de los dimisionarios con el señor Sureda y Massant, Presidente del Colegio Médico Farmacéutico que no figuraba en la ponencia, y que es completamente hostil á las vueltas y revueltas del bloque. Si se nos demostrara lo contrario, clara y evidentemente, confesaríamos nuestra equivocación, pero lo creemos difícil por la sencilla razón de que no nos apoyamos en teorías fácilmente reusables. Con los hechos relacionados á la vista, dejamos á la agena opinión el juicio de este asunto, seguros de haber demostrado nuestra buena intención de poner en claro lo que aparecía oscuro.

No por nuestra voluntad hemos tenido que atacar, digámoslo así, á la Real Academia de Medicina; pero no podíamos contentarnos con que se dijera, usando el refrán, que cuando el río suena agua lleva. Y es que á veces llega á sonar tanto que se sale de madre.

Antonio **OLIVER FRONTERA**

PALMA

La Benemérita del preste de Petrad cuenta de haber puesto á disposición del Juez Municipal á un individuo presunto autor de la sustracción de cierta cantidad de uvas, de una finca de aquel término municipal.

Contra los infractores de carreteras.

En Manacor y Santa María han sido denunciados á los alcaldes respectivos diferentes individuos por infracción del reglamento de policía de carreteras.

Curados en la Casa de Socorro

Han sido curados en la Casa de Socorro los siguientes:

Guillermo Covas, de 46 años, de una herida incisa en la nariz calificada de pronóstico grave.

Vicente Barnat, de 20 años de una herida incisa en la región occipital por caída.

Pedro Torres, de 30 años, domiciliado en los Hostalets, de una herida en el índice de la mano izquierda, producida con la herramienta que empleaba.

Al Juzgado

Por el Comandante de la guardia municipal han sido denunciados al Juzgado un hombre y una mujer por haber promovido un fuerte escándalo en la calle de la Alfarrería.

El vapor de Ciudadela

Ayer tarde á las cinco entró en nuestro puerto el vapor Ciudadela, que no pudo verificarlo por la mañana, á causa de haber salido ayer mismo del puerto de Ciudadela.

Anoche á las diez emprendió el viaje de regreso.

Atropellado por un carruaje

Anoche, á primera hora, fué conculcado á la Casa de Socorro un individuo que había sido atropellado por un carruaje en los Hostalets y presentaba leves heridas en la frente y cejas.

El Jefe I.

Mañana saldrá para Barcelona, de rápido, el vapor Rey Jaime I.

Comisión

Siendo el domingo día 1.º del próximo mes de Octubre, el señalado para la Congregación en Valencia del nuevo Prelado de esta Diócesis Ilmo. Sr. don G.º Roberto Doménech, y los Congregados de María Inmaculada y San Luis, para asistir en espíritu á tan augusta ceremonia, celebrarán una Misa de Comunidad general el dicho día 1.º á las ocho y cuarto de la mañana en la Iglesia de Montesión.

Cerdos cebados

El vapor Belver, embarcó ayer tarde para Barcelona, trescientos veinte cerdos cebados.

Los tranvías eléctricos

La Compañía de Tranvías Eléctricos, ha dispuesto que desde el próximo empiece el servicio de circunvalación á Palma.

Continuamente circularán en uno y otro sentido por todo el interior de Palma y Esanauche, tres coches eléctricos desde las primeras horas de la mañana hasta las once noche, y hasta terminar las funciones de cuatro una vez inauguradas las temporadas oficiales.

El precio del billete para toda la circunvalación, ó sea desde el punto en que se tome el coche dando toda la vuelta, hasta llegar al mismo punto de partida, será de diez céntimos.

el Alcalde, el Ayudante de Marina, el Admor. de Aduana y el que esta información escribe, junto con el propietario del vehículo, médico de esta estación sanitaria y agente consular de la Nación francesa.

Telegrafé las primeras impresiones pasando de nuevo al muelle, donde adquirí los siguientes informes:

El vapor noruego «Vindeggen» al encontrarse á 30 millas del Norte de Mallorca, se vió sorprendido por un cañonazo de aviso que les disparó un sumergible pintado de gris, sin nombre ni número con dos fajas azules en los costados y que por las señas que del mismo y de su comandante dan los naufragos se supone con bastante fundamento, que es el mismo que hundió al velero francés «Myosotis».

Una vez parado el buque, pasó un oficial á bordo pidiendo la documentación y al enterarse de la carga y puerto de destino les concedió treinta minutos de tiempo para desalojarlo, ordenando entonces el capitán que se arriasen los tres botes en los que se acomodaron los tripulantes, disparando entonces el sumergible varios cañonazos sobre el buque hasta hundirlo.

Procedió el vapor hundido de Newcastle, conduciendo 4 000 toneladas de carbón para Spezza (Italia).

Quedaron los infelices naufragos á merced de las imponentes olas en los resacales barquichuelos de las cuas sólo dos tenían velas, impidiéndoles maniobrar el mal tiempo reluajto.

Horas verdaderamente angustiosas fueron las que mediaron desde las cinco de la tarde de ayer hasta las ocho de la mañana de hoy que fueron recogidos á treinta millas Noroeste de Sóller por el peslebot «Nuevo Corazón» después de haber visto pasar un vapor de gran porte que no vió ó no hizo caso de sus señas.

El citado pallebot de 79 toneladas de arque, matrícula de Sóller, capitán don Blas Llasas, salió de Marsella el 24 del actual con un cargamento de residuos de acero, consignado á la Compañía Minera de Málaga. Con verdadero heroísmo acudieron sus tripulantes á salvar la vida de las 24 víctimas de la guerra submarina y á pesar del mal tiempo y después de grandes apuros consiguieron coger el bote de remos cuyos ocupantes al verse á corta distancia del velero se echaron al mar y á nado se dirigieron al mismo por temor de que se les hundiera el bote antes de que se pudiese realizar el salvamento; siguieron después nuestros compatriotas con verdadero ardor los trabajos hasta conseguir poner al salvo toda la tripulación naufragos, capeando un fuerte chubasco de agua y viento y con la presunción de que no les daría tiempo de salvarlos á todos.

Una vez en cubierta, preguntó el capitán á la oficialidad si faltaba algún bote y al contestarle negativamente ordenó fuesen amarrados á popa los tres botes y haciendo rumba á Mallorca se dirigió á nuestro puerto, donde fondeó á las nueve de esta noche.

Puestos ya en salvo, les proporcionaron ropas, tabaco y licores mientras se les preparaba un buen café y se sacrificaban varios pollos para hacerles caldo, pues estaban los pobres verdaderamente extenuados.

El pallebot salvador, verdaderamente heroico, se dirigió al punto de vista de la oficialidad que habían perecido irremisiblemente, al tomar á su bordo 24 hombres más, tuvo que dirigirse forzadamente á este puerto porque las provisiones no le hubieran sido suficientes para llegar al de destino.

Mientras veía el buque en demanda de nuestro puerto los tres botes que llevaba de remolque á causa del temporal se encendieron rompiendo uno el cabo de amarrar yéndose á pique, otro llegó muy averiado y llenos de agua los dos.

La tripulación se compone de 3 suecos, 4 dinamarqueses, 1 holandés y 16 noruegos, su capitán Mr. E. Tossen, es joven, rubio, alto y de aspecto muy simpático.

Se le preparó abundante cena en el Hotel Marlá de la que dieron buena cuenta con verdadero apetito, se les alojó en el citado Hotel y en el Miramar.

El capitán noruego para acreditar el cumplimiento de la Compañía aseguradora del buque y su cargamento, pidió un certificado al del «Nuevo Corazón».

El señor Alcalde ofreció al capitán naufrago, metálico, ropas y cuanto necesitase su tripulación, ofrecimientos que fueron aceptados.

Todos cuantos acudieron al muelle se desvirtuaron para atender á los naufragos, quedando todos muy agradecidos á las pruebas de afecto recibidas y sobre todo á la conducta heroica y altamente humanitaria de los tripulantes del buque salvador.

Probablemente el próximo sábado saldrán para Barcelona en el correo directo.

Como ninguno de los naufragos habla ni entiende el español, sirvió de intérprete el farmacéutico y secretario de este Juzgado municipal don Luis Capó.

Como el tiempo apremia héc á vue la plaza la presente información, procurará adquirir nuevos detalles que irá comunicando.—C.

28—IX—1916.

Escuela de Artes y Oficios

Relación nominal de los alumnos y alumnas que han obtenido por oposición Diplomas de premio y premios en metálico, cuya cuantía se les señalará por la Junta de Profesores, percibiendo su respectivo importe, si por el Gobierno de S. M. se concede á este Centro Docente, como en años anteriores, el correspondiente crédito para premios en metálico.

Aritmética y Geometría prácticas: 1.º don Pedro Garau Gelabert, Premio en metálico; 2.º don Miguel Sastre Tous ídem; 3.º don Pedro Sarra Poch, ídem; 4.º don Francisco Amengual Cañellas, Consideración de premio en metálico y 5.º don Rafael Tomás Matas, Mención honorífica.

NoCIONES DE CIENCIAS FÍSICAS, QUÍMICAS Y NATURALES: 6.º don Antonio Fallana Ramis, Premio en metálico.

Dibujo Lineal: 7.º don Antonio Fallana Ramis, Premio en metálico; 8.º don Luis Espinar Pérez, ídem; 9.º don Rafael Juan Far, ídem; 10.º don Antonio Mir Tomás, ídem; 11.º don Bartolomé Vidal Vidal, ídem; 12.º don Antonio Estrella Masner, Mención honorífica; 13.º don Juan Castelló Balaguer, ídem; 14.º don Juan Calafat Dolis, ídem; 15.º don José Ferragut Crell, ídem; 16.º don Bernardino Seguí Garriga, ídem; 17.º Jaime Oliver Ripoll, ídem; 18.º don Juan Rintoró Garau, ídem y 19.º don Miguel Forteza Cortés, ídem.

Dibujo Artístico: 20.º don Antonio Ferrer Campins, Premio en metálico; 21.º don Rafael Llabrés Amengual, ídem; 22.º don Miguel Segura Arce, ídem; 23.º don Pedro Colomabá Ferrer, ídem; 24.º don José Banzá Rebassa, ídem; 25.º don Bartolomé Carrío Casellas, ídem; 26.º don Mariano Pomar Forteza, Consideración en metálico; 27.º don José Forteza Fuster, ídem; 28.º don Juan Montserrat Palmer, ídem; 29.º don Francisco Pasencia Coll, ídem; 30.º don Bartolomé Miró Cortés, Mención honorífica; 31.º don Jaime Más Llull, ídem; 32.º don Guillermo Janer Pujol, ídem; 33.º don Juan Vallis Fuster, ídem; 34.º don Gregorio Coll Salom, ídem y 35.º don Matías Jans Ripoll, ídem.

Modelado y Vaciado: 36.º don Francisco Salvá Pizó, Premio en metálico.

Enseñanza de la mujer

Dibujo Lineal: 37.º doña Josefa Nogué Antonia, Premio en metálico; 38.º doña Juana Bibiloni Moreu, Mención honorífica y 39.º doña Bárbara Tous Lliteras, ídem.

Dibujo Artístico: 40.º doña Francisca Forteza Miró, Premio en metálico; 41.º doña María Magdalena Compañy Roger, Mención honorífica; 42.º doña Pilar Loscertales Pons, ídem; 43.º doña María Pomar Pumar, ídem; 44.º doña Catalina Aguilera Salvá, ídem y 45.º doña Catalina Farrer Roussat, ídem.

Bordados y Encajes: 46.º doña Micaela Barceló Portell, premio en metálico; 47.º doña María Fuster Perez, ídem; 48.º doña Isabel Vidal Martín, ídem; 49.º doña Isabel Girard Turullin, ídem; 50.º doña Josefa S. barat Riere, consideración de premio en metálico; 51.º doña Pilar Bonnin Fuster, ídem.

Corte y Confeción: 52.º doña Matilde Loscertales Pons, premio en metálico; 53.º Angela Dalmau Plo, ídem; 54.º Margarita Estados Balaguer, ídem; 55.º doña Carmen Fuster Castells, ídem; 56.º doña Isabel Roselló Sans, consideración de premio en metálico; 57.º doña Francisca Adrover Orador, mención honorífica; 58.º doña María Fuster Castells, ídem y 59.º doña Isabel Gimero Estar: ídem.

Nueva conducción de correo de Palma al Piá de San Jordi

Ayer el Diputado á Cortes por esta isla, don José Socías, recibió del Director General de Correos señor Francisco Rodríguez la siguiente carta: «Sr. don José Socías.

Mi querido amigo: Tengo el gusto de participar á V. que de conformidad con sus deseos he dispuesto el establecimiento de una conducción del correo de Palma á Piá de San Jordi, asunto por el que tanto se interesa.

Celb. ando haberle complacido en este asunto, vea en que otro pueda servirle su afmo. s. p. q. e. s. m.

Francos».

Esta nueva mejora es de gran utilidad, pues actualmente los vecinos de dicho caserío, que dista de Palma más de diez kilómetros y es la población que tiene más cerca, se veía privado de recibir la correspondencia diariamente viéndose la mayor parte de veces obligados á venir á recogerla á Palma.

Salvamento de naufragos

Po la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos han sido premiados con medallas de bronce en virtud de expediente fuceado por esta Junta local los señores don R. fael Palmer y don Miguel Oliver propietario y patrón respectivamente del laud á motor «Blínder» los cuales, después de grandes trabajos y peligros para sus vidas lograron salvar de una muerte cierta á los tripulantes del falcho «San Miguel» Jaime y Simón Garau Valens que habiendo volcado su embarcación á la altura de la isla de la Porrassa debido á fuerte viento N. O. encontrábase esgrarrados á la quilla, extendidos de frío y cansancio.

La entrega se verificó el día 25 de los corrie: tos por el dño Presidente de esta Junta local el Excmo. señor Marqués de la Torre quien pronunció palabras laudatorias para los recom. pensados, los cuales expresaron su gratitud á tan benéfica institución.

Pianos y Pianolas
 Chassaigne Frères
 AL CONTADO Y A PLAZOS
 Casa Banqué, Calle Colón

Una grave conflictión para Mallorca

Lo ha originado indirectamente el terpediano del Luis Vives, pues ante él, la Isla Marítima se niega a admitir en el vapor-correo de Mallorca que ha de salir el lunes el cargamento de frutas que tenían preparadas las comerciantes mallorquinas...

Entre los comerciantes reinaba anoche gran revuelo. Se decía que el Gobierno alemán consideró hace ya muchos meses, en tiempo del Gobierno del señor Dato, a las frutas como contrabando de guerra...

La Cámara de Comercio trató anoche de tan importante asunto, acordando dirigir el siguiente telegrama al Ministro de Fomento: «Fabricantes pulpa albaricque y exportadores almendra altamente perjudicados...

AYUNTAMIENTO

Continuación de la sesión del lunes. A las siete y cuarto reanuda anoche el Ayuntamiento la sesión suspendida el lunes para tratar del nombramiento de personal de la Escuela Graduada.

La Escuela Graduada. Se dio lectura al dictamen de la Comisión Especial de la Escuela Graduada proponiendo nombrar profesores auxiliares de sección de la Escuela Graduada a don Juan Ripoll Trobat, don Angel Morado Gómez, don Ramón Martínez Piqueras y don Antonio Salinas Oliver y profesora de la Sección Prebendana a doña Rosa Estarás Valeri.

Dada esta división, tenía la Comisión expedido el camino, pues teniendo que nombrar cuatro profesores con nombrar los dos de título universitario y los dos de título superior estaba hecha la propuesta, pues yo entiendo que habiendo profesores con título superior debía acudir a éstos para proveer las plazas...

Desearía que alguien perteneciente a la Comisión me contestara explicándome porque no se ha hecho así. El señor Suan habló para constatar al señor Agulló.

Hay, además, otro elemento que tener en cuenta y es que los concursantes se hayan especializado en alguna rama de la enseñanza y los hay que tienen especialidad justificada.

Otro hay en igualdad de circunstancias que es el señor Salteras que al título uno los servicios prestados al Ayuntamiento y se ha especializado en la enseñanza de la Gimnasia rítmica, a cursos de la cual ha asistido en Barcelona junto al maestro Llongueras.

Además, tenga en cuenta el señor Agulló, que precisamente el señor Salteras fué el que declaró más daramente contra el señor Terrades y esto le demostrará al señor Agulló que no se ha tratado de castigar ni premiar a nadie.

Con estos datos creo que se dará por satisfecho el señor Agulló y he de añadir que me encuentro dispuesto a rectificar mi juicio si se me demuestra que no hemos obrado con justicia, cosa que creo imposible se me muestre. El señor Villalonga y Oliver dijo que él como el señor Agulló es consecuente, pero que el modo de pensar de éste, como el mío, ha de quedar modificado por el acuerdo de la última sesión.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

El ferrocarril de Lluchmayor

Concedida la autorización, como dijimos ayer, para la inauguración del ferrocarril de Santanyá, en el ramal de Palma a Lluchmayor, se activan los trabajos para emprender el primer viaje.

Agresión en Söller

Comunica la Banemérita del puesto de Söller haber detenido al vecino de la misma José Coll, cuyo individuo maltratado de palabra y obra a su convecina María Baseñas (a) de Son Pusa y no satisfecho aun con ello la tiró una piedra hiriendo en la parte superior de la cabeza derecha produciéndole una extensa herida.

Junta de Fomento y mejora de habitaciones baratas de Palma de Mallorca

Se reunió la Junta en sesión extraordinaria el día 28 a las cinco de la tarde con asistencia de los señores vocales don Bernardo Riera y don Miguel Sancho, presidida por don Nicolás Brondo con el fin de resolver varios asuntos de interés. Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

Crónica de Sports

En la tripulación del vapor inglés «Bronwen» torpedeado frente a Bañalbufar días atrás, existe un equipo de football, que ha establecido relaciones amistosas con la Real Sociedad Alfonso XIII.

DEL EJERCITO

Destinos.—En Artillería. Los brigadas don Pedro Lázaro Urzúa, de la Comandancia de Mallorca, a la de San Sebastián, y don Antonio García Garán, de la de San Sebastián, a la de Mallorca; y los señores Ignacio López García, de la Comandancia de Menorca, a la de Melilla, y Antonio García Mayoral, de la de Pamplona a la de Monorca.

Stros barcelonesas

En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el M. I. señor don Antonio Sancho, canónigo; por la tarde a las seis y media Rosario solemne con exposición del Santísimo Sacramento.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

CULTOS

Para hoy Júbilo de Cuarenta Horas. Concilium en San Jerónimo dedicadas a Nuestra Señora del Rosario, y fiesta en honor del Santo Tímlar: Exposición a las seis y misas rezadas cada media hora; a las nueve y media Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. José M. Bausil, S. J.; por la tarde a las siete Rosario, último día de novena de San Jerónimo con sermón por el citado orador, Trisagio y solemne reserva de S. D. M.

Para mañana Júbilo de Cuarenta Horas

Empezan en Santa Catalina de Sena en honor de Nuestra Señora del Rosario: Exposición a las seis y media y primera parte del Rosario, a las siete y media Misa de Comunión general; a las diez Misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad, con sermón por el P. Emilio de Vilaller, Superior de la Residencia de PP. Capuchinos; a las doce, durante una misa; se rezará la segunda parte del Rosario; por la tarde a las seis y media, rezada la tercera parte del Rosario se dará principio a la solemne novena de Nuestra Señora del Rosario, con sermón, por el mismo orador de la mañana y reserva de S. D. M.

Nuevo Restaurant en Lluchmayor

El 5 del próximo Octubre se inaugurará en esta villa un Restaurant, de primer orden, montado con arreglo a las más exigentes necesidades de la vida moderna, propiedad del comerciante de esta plaza, don Jaime Romaguera.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

Se dio cuenta de varios asuntos de trámite. Se dieron sobre la mesa para resolver en la próxima sesión ordinaria los demás asuntos de la convocatoria.

Teatros

Para hoy sábado se anuncia el debut de las Hermanas Gómez, número que forman 5 bellas señoritas, que realizan distintos trabajos y que acaban de actuar en Eldorado de Barcelona, con éxito.

Boletín Meteorológico

Table with 2 columns: Variable and Value. Includes Barómetro, Termómetro, Vientos, etc.

Escuela Militar

Aprueba por el Excmo. Sr. Comandante General del Distrito en 21 de Septiembre de 1914. Oimos, 99, 2.º, Palma. Queda abierta la matrícula para los alumnos que deseen acogerse a los beneficios de reducción de servicios en tanto de cuola como del cupo de instrucción y del de filas, para todas las Armas y Cuerpos del Ejército.

Por la bondad de los artículos que depende por la baratura, prontitud y sujeción que sirve a sus clientes. Depósito de los renombrados vinos de Añela. Regalo de CUPON POSITIVO. Necesidad de pedirlo. No equivocarse COLMADO N.º VO, Monjas, 13.

Por algo es, el más favorecido y recomendado el Colmado Moderno, Palencia.

Academia Universitaria

Estudios para el ingreso y cursos de las Facultades de Medicina, Farmacia, Ciencias y para el ingreso en la Escuela de Ingenieros, Arquitectos, Veterinarios, etc. Cuadro de profesores: Don Antonio Riera y Don J. Moreno, Ingenieros y Don B. Pericás, Veterinario Inspector de la granja Penarria; Don Emilio Duran, Doctor en Medicina.

Raimundo Píñ

Médico especialista en enfermedades secretas y de la mujer. Rayos X de gran potencia. Curación de las enfermedades agudas y crónicas de los aparatos respiratorio, digestivo, nervioso, oseo articular, genitourinario, de los de la piel, etc. Fosfos nasales. Curación radical de las hemorroides. MORENES. Bancho de S.O.H., 43, pral.

COLMADO PARISIEN

Tiene el gusto de ofrecer regalo a sus numerosos clientes de el CUPON EFECTIVO. PRODUCTOS EMPRESARIAL. «FAKIR» Regenerador del cabello. Regalo oficial. Elizir Dental. Probarlo es adoptarlo. Pídanse Perfumerías y Drogas.

CHOCOLATES

«La Confianza» Gaspar Verdaguer. Paquetes de 0.200 kg., a 0.50, 0.80, 1.00 y 1.25 Ptas. Paquetes de 0.400 kg., a 1.00, 1.20 y 2.00 y 2.50 Ptas. Garantizo su pureza.

TELEGRAMAS

Telegramas & Noticias

Madrid 28 a las 24. Despacho oficial francés de Oriente. Paris.—Dice un despacho oficial del frente de Oriente, que desde el Struma hacia Goniale la artillería inglesa ha mostrado gran actividad bombardeando los acantonamientos enemigos. Una de las columnas búlgaras ha sido cogida entre los fuegos de las baterías sufriendo pérdidas. En el frente sirvió el enemigo ha renovado los ataques contra Kainakalan. Los aliados han bombardeado Kenal situado en el noroeste de Monastir. Un despacho oficial sirvió dice que en los combates librados con los búlgaros en Kainakalan estos solo han podido poner pie en algunos puntos de trinchera. Comunicado oficial inglés. Londres.—Dice el último despacho oficial que en el norte de Rens nos apoderamos de varias trincheras. En unos combates encarnizados

librados en Thiepval hemos asaltado el reducto de Stuss. En Comblès hemos cogido mil fusiles, cuatro lanzallamas, una gran cantidad de municiones y material. El total de los prisioneros cogidos durante la última quincena asciende a 15.000. Derrribamos dos aeroplanos y dos globos cometas. Faltan dos de nuestros aparatos. Exportación prohibida. Dicon del Cairo que el gobernador de Egipto ha prohibido la exportación de la semilla de algodón salvo cuando se destina a los países aliados. Tonelaje y valor de los buques hundidos. La comisión de navieros que se encuentra en Madrid ha facilitado la nota de las pérdidas de la flota mercante española desde que se declaró la guerra actual. Buques hundidos por submarinos, 30.000 toneladas. Hundidos por minas y otros accidentes 25.000 idem. Por otras causas 26.000 idem.

El valor de este tonelaje perdido es de 45 millones de pesetas. Madrid 29 a las 5. Comunicado alemán. Namen.—Dice un comunicado oficial: Nuestros aviones derribaron ayer siete aeroplanos. El ataque aéreo inglés a Bruselas causó 14 muertos y 23 heridos. En Koritnyco recuperamos las posiciones perdidas, apresando 41 oficiales y 2.800 hombres. Cogimos además un cañón y 17 ametralladoras. En Zlota Lipa avanzamos apresando 130 soldados y cogiendo 4 ametralladoras. Comunicado inglés. Londres.—Avanzamos en varios puntos entre Martinpuch y Guedecourt. Consolidamos nuestras posiciones en la altura del noroeste de Thiepval. Combate de hidroplanos. Petrogrado.—Nuestros hidroplanos atacaron el aerodromo de Koom entablando combate con 20 aeroplanos enemigos, perdiendo nosotros uno.

Como francés para la quinta de 1918. Paris.—El Ministro de la guerra ha presentado a la Cámara un proyecto de ley pidiendo que se haga el censo de los hombres que componen la quinta de 1918. Agregado griego que dimitte. Se ha puesto a las órdenes de los venizelistas. Paris.—El Capitán de Corbeta, Stanie, ha dimitido el cargo de agregado de la Legación de Grecia en Paris y se ha puesto a las órdenes del Almirante Guindurletis que sigue a Venizelos. Excepción en honor de Venizelos. Se pide al Rey que se una a la Eubeate. Atenas.—Se ha celebrado una recepción en honor de Venizelos que ha resultado grandiosa. Unos diez mil patriotas armados le aclamaron. Varios Generales visitaron al Rey pidiéndole que se una a la Entente. Síntomas de evacuación de Bélgica por los alemanes. Amsterdam.—En Bélgica reina gran sensación, pues según noticias se ha ordenado que las familias de los Oficiales y empleados alemanes abandonen el país, estimándose esto como síntomas precursores de evacuación. Tripulaciones de Zeppelins dimitidas y arrestadas. Amsterdam.—Se dice que a consecuencia de los desastres que han sufrido recientemente los Zeppelins han sido dimitidas algunas tripulaciones y arrestadas otras. Se suspende el trabajo en seis fábricas Krup. Zurich.—El bombardeo aéreo ha causado grandes daños. Se han suspendido los trabajos en seis fábricas de la Casa Krup. Los alemanes se retiran hasta el Rhin para obtener refuerzos. Londres.—Dicen de Petrogrado que el Mariscal Von Hindenburg ha decidido que las fuerzas alemanas del frente occidental se retiren hasta el Rhin para obtener las fuerzas que sean necesarias en el frente oriental. También se dice que los austriacos evacuarán la línea de Trieste desde Poritzia.

Tropas austro alemanas al frente oriental. Roma.—Se ha observado grandes movimientos de tropas en la frontera austroalemana procedentes del Trentino y van al frente oriental, en donde hay buen número de divisiones turcas. Los búlgaros suprimirán las auto-idades griegas de Drama. Atenas.—Las autoridades búlgaras de Drama y Sares han declarado que no admitirán la presencia de autoridades griegas y que las suprimirán. Huega en Nueva York dirigida por alemanes. Lyon.—Con motivo de la anunciada huelga de Nueva York, la Prensa americana da a entender que este movimiento lo dirigen los alemanes. Comunicado ruso. Petrogrado.—Dice un comunicado oficial que hubo encuentros violentos especialmente en Tíral y sur de Nigals. En el Cáucaso, en la región de Eilon pasamos a la bayoneta a muchos turcos.

En Hamadam ha sido rechazado el enemigo. Cortamos las comunicaciones telegráficas y nos apoderamos de convoyes y prisioneros. Se proclama la revolución griega. Buques de guerra griegos a las órdenes de los aliados. Atenas.—En un mitin celebrado en Mylere se ha proclamado la revolución. Los acorazados griegos se encuentran con cuatro destroyers y ordenes del Almirante de la flota aliada. Felicitaciones de Polonia al Rey de Inglaterra. Londres.—El Presidente de la República francesa M. Poincaré ha felicitado al Rey de Inglaterra por el éxito que han obtenido las tropas británicas. Los búlgaros se apoderan de algunos puntos de los servicios. Paris.—En Kainakalan los búlgaros se apoderaron de algunos puntos de las líneas de los aliados. Campesón de avisación. Berna.—El aviador Vliegen

En Hamadam ha sido rechazado el enemigo. Cortamos las comunicaciones telegráficas y nos apoderamos de convoyes y prisioneros. Se proclama la revolución griega. Buques de guerra griegos a las órdenes de los aliados. Atenas.—En un mitin celebrado en Mylere se ha proclamado la revolución. Los acorazados griegos se encuentran con cuatro destroyers y ordenes del Almirante de la flota aliada. Felicitaciones de Polonia al Rey de Inglaterra. Londres.—El Presidente de la República francesa M. Poincaré ha felicitado al Rey de Inglaterra por el éxito que han obtenido las tropas británicas. Los búlgaros se apoderan de algunos puntos de los servicios. Paris.—En Kainakalan los búlgaros se apoderaron de algunos puntos de las líneas de los aliados. Campesón de avisación. Berna.—El aviador Vliegen

Considerado como el campeón de la aviación alemana.
Madrid 29 a las 17
Comunicado francés
 París.—Un despacho oficial da cuenta de que los franceses permanecen entre Fregiconeri y Mor...
La Cámara alemana.—Discursos del Presidente y del Canciller
 Berlín.—En la sesión de ayer celebrada en el Reichstag el presidente pronunció un discurso afirmando que la guerra ha llegado a su culminante, luchándose en los frentes para lograr una solución.
 El Canciller pronunció un discurso que ha sido muy aplaudido defendiendo la situación militar de las potencias centrales, historizando la declaración de guerra de Italia a Rumania, reconociendo las ventajas que obtuvieron los ingleses en el momento que ocasionaron pérdidas importantes a Alemania, pero no alagrado su objeto en una gran batalla; pero no vislumbra el término.
 Dijo más sacrificios a los alemanes que harán fracasar a los aliados que esperan pasar las armas para llevar la guerra al mar.
 Dijo a los guerreros de la Entente que tienen el fin de conquista territorial y destrucción; en cambio Alemania no ve en esta guerra más que la defensa del derecho a la vida y a la libertad de Alemania.
 Respecto a los fines guerreros de la guerra, dijo el Canciller, que destruir nuestra vida como nación, y dejarnos indefensos militarmente y aplastados.
 El problema económico que nos rodea en todo el mundo.
 Los franceses legatarios realizará su dominio mundial.
 La guerra es un enemigo irremediable y tenaz, contra el que se emplean todos los medios de lucha para acertar en la victoria.
 No gracias al pueblo y al ejército que valor y heroísmo que ganan los combates del enemigo.
 Terminó el Canciller su discurso diciendo de relieve el trabajo realizado por la guerra a Alemania, pero se hace necesario utilizar las armas para buscar un porvenir.
Cambio de heridos
 El cambio de heridos graves en Francia y Alemania se resumió en Noviembre.
 La Cruz Roja de Suiza repatrió a 300 internados franceses enfermos.
Del día a las tropas de Rumania
 Dieron de Bukarest que en la orden del día lúida a las tropas se declara que no se tolerarán los desfallos.
La exportación de uva
 Los alemanes siguen pidiendo el embargo respecto a la paralización de la exportación de uva a causa del conflicto de los navieros por la salida de los submarinos.
La batalla de Somme
 Ginebra.—La prensa alemana se entusiasma la batalla del Somme.
 Dijo elocuentemente el valor del ejército que combate simultáneamente en todo el frente, aunque han evacuado algunas posiciones.
 El conjunto sigue firme a pesar de los esfuerzos que no pueden conseguir la paz mas que el retroceso paulatino de las líneas de defensa por las elasticas, y recientemente ha hecho conseguir la imposibilidad absoluta de que el enemigo alcance nuestras posiciones.
Neutralidad de los Países Escandinavos
 Londres.—El ministro de Negocios de Suecia ha declarado al diario "The Times" que los Países Escandinavos acordaron conferenciar para mantener la neutralidad leal e imparcial y que amoldarán su conducta al trato que nos den los beligerantes.
Mayores de Barcelona
 Barcelona 29 a las 23
 Discursos del Canciller alemán
 Ginebra.—Telegrafos de Berlín dan cuenta del discurso que el Canciller del Imperio alemán von Bethmann-Hollweg ha pronunciado en el Reichstag.
 Dice que Italia declaró la guerra a Alemania por presión de Inglaterra.
 Cuando el Embajador alemán en Ginebra von Balthasar abandonó el Quai, se dirigió al Gobierno italiano.

que los soldados alemanes se encontrarían al lado de los austriacos.
 Añade que Rumania a pesar de las continuas promesas del Rey y del Jefe del Gobierno Británico de permanecer neutral ha faltado a su palabra, uniéndose a los enemigos de Alemania.
 La declaración de Bratiano de que Rusia le envió un ultimatum para el libre paso de los rusos por Rumania antes del 28 de Agosto fue una comedia preparada por Bratiano para vencer la resistencia del Rey.
 Añade que Rumania ha sido engañada por la Entente que creía cosa fácil dividir Bulgaria y Turquía de Alemania y Austria.
 Dice que la ofensiva preparada por la Entente comenzó en Julio obteniendo de momento ventajas inevitables en un teatro de la guerra de semejante amplitud, pero ni los franceses ni los ingleses han logrado romper la línea alemana.
 También fracasó la tentativa de los rusos de romper el frente alemán, lo mismo que las tentativas para convencer a Turquía y Bulgaria de que pactasen la paz por separado.
 Los Imperios Centrales están dispuestos a hacer la paz, pero huelgan proposiciones en este sentido, en la actualidad, toda vez que los enemigos siguen teniendo como ideal aniquilar a Alemania.
 Bratiano ha estado mucho tiempo mirando donde estaba la victoria para agrandar Rumania sin riesgo a costa de los beligerantes, pero su falta de palabra no cegó a Alemania despreciable como los hechos han demostrado.
 Termina el Canciller su discurso diciendo:
 Nuestra divisa es: Via libre para quienes sean capaces.
 La Cámara ha tributado una ovación a Bethmann Hollweg.
Agregado naval griego que dimite—La situación de Grecia y su Rey
 París.—"Le Matin" dice que el agregado naval de la Legación de Grecia en París ha presentado la dimisión de su cargo para unirse a los "condurliotes".
 El mismo diario publica un telegrama de La Canea que dice que el "Diario Oficial" del gobierno publica una proclama de Venizelos dirigida al pueblo griego.
 Dice que el Rey escuchando más malos consejos que la opinión del pueblo, ha seguido una política que conduce a Grecia al desastre, alejándose de los amigos tradicionales y abriendo las fronteras a los enemigos hereditarios de la patria.
Negociaciones entre el Rey de Grecia y Venizelos?
 París.—"New York Herald" en su edición de París publica un telegrama de Atenas en el que accede el rumor de que se han entablado negociaciones entre el Rey Constantino y Venizelos por mediación del ministro de la Guerra.
 Añade que se asegura que el Consejo de Ministros, después de puesto de acuerdo con el Rey, ha aceptado en principio la colaboración militar con la "Entente".
Más de la situación de Grecia
 Atenas.—El Rey sigue celebrando conferencias.
 La tranquilidad es completa.
 Dicen de La Canea que el gobierno provisional ha empezado a nombrar y destituir prefectos.
 Además ha dirigido una exhortación al Rey para que se ponga al lado del Comité.
 Dicen de Candia que ha ocurrido una colisión entre amigos y contrarios de Venizelos.
Confiscaciones
 Madrid 29 a las 17'00
 Interior contada 75 50
 Interior fin de mes 75 50
 Al próximo 60'00
 Amortizable 5 p 97 75
 Amortizable nueve 92 00
 Banco de España 453 00
 Compañía Tabacalera 290 00
 Francos 85 10
 Libras 23 74
 Exterior 84 30
CONGRESO
 Madrid 29 a las 20
Ruegos y preguntas
 Bajo la presidencia del señor Villanueva se abre la sesión a la hora reglamentaria.
 Se formulan varios ruegos y preguntas de carácter local.
 Se habla de la mendicidad en Madrid.
 El señor Martín Rosales se defiende de dicho asunto como Alcalde.

Sobre las elecciones de Gerona
 Se explica una interpelación sobre los sucesos acaecidos en Gerona el domingo último con motivo de la elección de un diputado.
 El señor Ventosa dice que la actitud observada por el Gobernador constituye una verdadera degradación del poder.
 Pregunta si el Gobierno le ampara.
 Censura que se ampare la agresión del Marqués de Camps.
 Dice que el Gobernador llamó antes de la elección a una persona y le dijo si trabajaba por el candidato derrotado se preparaba un atentado contra él.
 Detalla varias detenciones y otros atropellos cometidos por el Gobernador.
 Dice que grupos de jóvenes bárbaros fueron de Barcelona a Gerona coaccionando amparados por las autoridades.
 Pone en evidencia que el Gobernador se negó a amparar con la fuerza el derecho de los electores, argumentando como un Gobernador liberal no podía hacer elecciones con la Guardia civil.
 Añade que en virtud de esa pasividad se produjeron agresiones en las calles.
 Refiere la agresión de que fué objeto el Marqués de Camps.
 Dice que en la carretera tendieron un cable para hacer volcar el coche del candidato regionalista.
 (Los republicanos interrumpen).
 Dice el señor Ventosa que los coaccionadores son los mismos que prepararon el atentado contra el señor Maura.
 (Protestas de los republicanos).
 Alude a los sucesos desarrollados entre paisanos y militares en Gerona y vieto la impunidad en que quedaron aquellos actos se provocaron los sucesos del domingo y esto es muy grave.
 Luego dice el diputado regionalista que podemos vivir sin Ejército, sin Marina y sin Hacienda pero no con la completa negación del poder público.
 El ministro de la Gobernación rechaza los cargos que se han hecho contra el Gobernador.
 Sostiene que su conducta digna y elevada evitó a Gerona un día de luto.
 (Protestas encontradas entre regionalistas y republicanos).
 Añade el señor Ruiz Gimenez que tiene muchos telegramas de personas respetables mostrándose reconocidas al Gobernador.
 Relata lo ocurrido el día de la elección.
 Agrega que los señores Cambó y Ventosa dijeron en un mitin que precisaba el triunfo a todo trance y sino sucedía, que era irán los regionalistas a hacer propaganda a las provincias del Norte.
Señor Santa Cruz—Aquí está la madre del cordero.
 (Protestas de los regionalistas).
 El señor Ruiz Gimenez con el asentimiento de la mayoría defiende al Gobernador de Gerona.
 Rectifica el señor Ventosa señalando la gravedad de la solidaridad del ministro con aquel gobernador.
 El ministro de la Gobernación insiste en sus anteriores manifestaciones.
 Interviene el señor Santa Cruz y dice que los regionalistas compraban votos.
 Rechaza la alusión hecha por el señor Sanz Escartita al atentado realizado contra el señor Maura.
 Acusa a los regionalistas de haberse ofrecido al consul italiano de Gerona para obtener del Gobierno una favorable resolución de asuntos suyos en hacienda si apoyaba al señor Masó.
 Niega que se realizara un asalto en la casa en donde se hallaba el marqués de Camps.
 Se suspende la discusión y se entra en la orden del día.
Orden del día.—Cajas baratas Trabajo nocturno prohibido en las penaderías
 Se admiten en el cargo de diputado a los señores Cánovas Cervantes, Sastizteban y Ortega Rubio.
 Se renueva la discusión del proyecto sobre cajas baratas.
 El conde de Santa Engracia defiende el dictamen.
 Rectifica el señor Lacierva y el conde de Santa Engracia.
 El ministro de la Gobernación defiende el proyecto.
 Cuando un Secretario pregunta si se aprueba el dictamen el señor Argüelles pide que se cuente el número.

La mayoría pide votación nominal, aprobándose el proyecto por 74 votos.
 Se da lectura a un dictamen emitido al proyecto prohibiendo el trabajo nocturno en la industria panificadora.
 El señor Lacierva pronuncia un interesante discurso haciendo algunas observaciones al proyecto.
 El señor Lacierva dice que es una ley más que no se cumplirá.
 Recuerda la labor que hizo en el ministerio de la Gobernación sobre cierre de teatros, cafés, y restaurantes, etc., a determinada hora y no ha prosperado.
 Se entabla un diálogo entre el ministro de la Gobernación y el señor Lacierva conviniendo en que en España todo está por hacer.
 El señor Lacierva queda en el uso de la palabra para mañana y se levanta la sesión.
SENADO
 Madrid 29 a las 19'10
Sesión neorológica
 A las cuatro de la tarde se abre la sesión del Senado, presidiéndola el señor García Prieto.
 En el banco azul está el ministro de Estado señor Gimeno.
Discurso del señor García Prieto
 El marqués de Alhucemas dedica sentidas frases a la memoria de los senadores fallecidos durante el interregno parlamentario, que son los señores Peris Mancheta, Santos Guzmán, Concas y Echegaray.
 El señor Mancheta todos sabéis era hijo de una familia humilde, un luchador y un gran talento, que supo captarse el cariño de todos.
 Recuerda las campañas en que tomó parte y dice que fué un lealísimo informador.
 Elogia el talento y las virtudes de Echegaray y dice que tratando de él hay que decir que por todo lo que fué y representa es una inmensidad el dolor nacional que su muerte ha producido.
 Masde al Rey al último ciudadano le debemos gratitud.
 Fué cuanto quiso. Es todo un astro. (Aplausos).
El señor Sánchez Toca
 Se adhirió al discurso pronunciado por el Presidente de la Cámara, el señor Sánchez Toca, con nombre de los conservadores.
 Dice que el señor Mancheta ha servido de modelo a quienes de humilde condición sabían elevarse por sus propios merecimientos.
 Miraba a los hombres y a las cosas tales como son.
 Siempre buscó la verdad y obrando así tuvo que sufrir su lealtad, la cual ensaña grandemente.
 Cuando pudiera hacer el Senado en memoria del señor Echegaray parecerá pequeño.
El señor Alendosalazar
 En segundo lugar habla, en nombre de los maristas, el señor Alendosalazar.
 Dice que el señor Mancheta representaba siempre la verdad y esto debe servir de modelo para los que tienen que ilustrar a la opinión.
 Recuerda la obra del señor Echegaray y le dedica grandes elogios.
El señor Salvador
 Habla luego don Amós Salvador, con nombre de los liberales.
 Censura diciendo que los señores Mancheta y Guzmán han muerto sin tener ningún enemigo.
El señor Labra
 El señor Labra, en nombre de los republicanos, se asocia a las manifestaciones de duelo por el señor Mancheta.
 Dice que no solo representaba el trabajo perseverante, sino que con su consciencia pudo dar a conocer empresas que se realizaron en España.
 El orador ha podido, dice, apreciar sus virtudes y talentos.
 Con la muerte de Mancheta hemos perdido un condensador de la opinión pública.
Otros senadores
 El señor Sanz Escartita dice que se adhirió a toda la oración fúnebre pronunciada por el Presidente y los demás senadores.
 El marqués de P.ares se adhirió a lo dicho.
 Los señores Cayestany, Cortazar y Ruiz Martínez se adhieren a lo dicho por los anteriores oradores.
Discurso del ministro de Estado
 El ministro de Estado señor Gimeno en nombre del Gobierno dedica sentidas palabras en recuerdo de los senadores fallecidos.
 Dice que don Francisco Mancheta fué uno de los hombres escogidos por Dios para demostrar a los hombres lo que puede la energía.
 El señor Mancheta, añade, luchó con todo y contra todo; quiso llegar, y llegó. La prensa le daba su sección importantísima de reporterismo.
 Para el señor Mancheta una noticia era una presa deseable. Enseguida adivinaba su rasgo y la persigía.
 Recuerda las campañas en que el señor Mancheta adquirió sus éxitos informativos.
 Termina el señor Gimeno, dedicándole grandes elogios.
 También pone de relieve los méritos del ex-ministro Santos Guzmán, del almirante y ex-ministro

de Marina señor Concas y del gran dramaturgo y ex-ministro de Hacienda señor Echegaray.
 El Senado acuerda que conste en acta el sentimiento de la Cámara por la muerte de los senadores fallecidos.
Ferrocarriles secundarios y autonomía universitaria
 El señor Garriga pide datos referentes a los ferrocarriles secundarios.
 Se entra en la orden del día.
 Se pone a discusión el proyecto del ministro de Instrucción Pública, concediendo la autonomía universitaria a la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central.
 El señor Garriga pide que se levante la sesión en señal de duelo.
 E. Presidente accede.
 El Senado acuerda reunirse mañana en secciones, y se levanta la sesión.
Política
 Madrid 28 a las 24
Contra el proyecto graduado de los beneficios extraordinarios de la guerra
 Los representantes de las Cámaras de Comercio han comunicado al Ministro de Hacienda, señor A. ba que no hallan un término de avenencia con el proyecto graduado de los beneficios extraordinarios con motivo de la guerra y por lo tanto continuaron siendo contrarios al proyecto.
Discusión de los suplicatorios contra Tejero y Arroyo
 En la próxima sesión del Congreso se discutirán los dictámenes de la Comisión concediendo los suplicatorios contra los diputados señores Arroyo y Tejero.
 Este informara ante la Comisión en el sentido de mantener las aseveraciones que hizo en el artículo, publicado en el periódico que se consideró delictivo.
Breve conversación entre Maura y Dato
 En los pasillos del Congreso se encontraron los señores Maura y Dato quienes conversaron brevemente.
Regreso
 El sábado llegará a Madrid don Melquíades Álvarez.
Senadurías vacantes
 Las senadurías vitalicias que existen vacantes por fallecimiento de los señores Santos Guzmán, Echegaray, Peris Mancheta y Concas serán ocupadas por los duques de Saeza y Alba, conde Plasencia y marqués de Rofal.
 Madrid 29 a las 17
Pidiendo un gobierno de altura
 El periódico "El Debate" pide en una información que ha publicado un gobierno de altura para hacer frente a los problemas planteados con motivo de la guerra.
El periódico "El País"
 El diario "El País" publica un artículo pidiendo a Alemania que correspondiendo a nuestra hospitalidad nos dé al menos mejor trato en la navegación.
Romanos enfermo
 El conde de Romanones guarda cama a consecuencia de un fortísimo catarro.
 Ha tomado inhalaciones.
Barroso mejorado
 Se ha negado que el señor Barroso dimita.
 Se encuentra mejorado y vendrá pronto a Madrid.
Humores de crisis infundados
 El Consejo de ministros de anoche se limitó a un cambio de impresiones sobre asuntos de Administración.
 Los rumores de crisis son infundados; pues actualmente en las presentes circunstancias el dimitir sería desertar, ha dicho un ministro.
 Madrid 29 a las 19'10
A telegrafar a Villanueva. Esto está mal humorado
 Algunos diputados entraron en el despacho del Presidente del Congreso señor Villanueva para felicitarle con motivo de ser su Santo.
 A unos de los diputados comentaban el mal humor de que daba muestras el señor Villanueva por los comentarios que hacen los periódicos de sus iniciativas para reducir el presupuesto de gastos de la Cámara.
Villanueva deja cesante un temporero reformista. La misma protesta y Villanueva dice que los dejará a todos cesantes
 Parece que el P. esidente del Congreso ha dispuesto que cesen en sus cargos algunos temporeros, entre los cuales figura un protegido de don Melquíades Álvarez.
 Esto produjo disgusto entre los reformistas exteriorizándose el señor Lamana, quien decía que como individuo de la Comisión de Gobierno Interior se opondrá a que quede ningún temporero.
 El señor Lamana fué al despacho del señor Villanueva y éste le dió explicaciones, diciendo que no se habían interpretado bien sus palabras.
 El señor Lamana le dijo: Todo eso está bien, pero el he-

LA HERNIA
 Y EL VENDAJE BARRÈRE, de París
 Unico adoptado por el ejército francés con medallas de oro y diploma de honor en las Exposiciones de Burdeos, Londres y Bruselas.—Gran prix en la universal de Gand.
 Herniados: nada os demuestra mejor la superioridad del Vendaje Barrère, el que vaya siendo objeto de falsas imitaciones con pomposos anuncios, titulóse inventores de los Vendajes que hace treinta años ha inventado el Doctor Barrère.
 No dejarse engañar, pedir siempre el Vendaje Barrère patentado y con su firma.
 Cuando más rebelde sea una hernia, mejor éxito para el Vendaje Barrère. Las hernias de los niños y jóvenes son curadas radicalmente, bien tratadas con el Vendaje Barrère.
 Este afamado aparato tan recomendado por todos los médicos y solicitado por infinidad de herniados tienen ahora ocasión de ser visitados por medio del auxiliar de la Sucursal de Barcelona, Paseo de Gracia, 30, de paso en las siguientes poblaciones:
MAHON: Hotel Bustamante, los días Domingo 1.º, Lunes 2 y martes 3 Octubre.
PALMA: Hotel Mallorca, (casa Barnils), los días jueves 5 y viernes 6 de Octubre.
 Pedid Tratado científico "La Hernia", Paseo de Gracia, 30, Barcelona.

ACADEMIA PREPARATORIA
 A CARGO DE LOS OFICIALES DE ARTILLERIA
NADAL-CERDÓ-JIMEN Z
 Carreras militares.—Clases de matemáticas para todas las carreras.—Ingenieros industriales.—Peritos Mercantiles, etc., etc.
 Empezarán dos cursos en 1.º de Septiembre y 1.º de Octubre respectivamente.
 Informes: Mifonas, 13.

Necesita batería de cocina?
 Pues compra a PRECIOS BARRATISIMOS en
LA CARTUJA
 San Nicolás, 41. — Precio fijo. — Regalamos cupones

cha cierto es que el único temporero reformista le ha dejado V. cesante.
 Ya que se tira de la manta para uno, tirese para todos.
 El señor Villanueva le replicó: Pues se tirará para todos.
 A falta de noticias, estos incidentes fueron comentados en los corros de diputados.
NOTICIAS DE BARCELONA
 Barcelona 29 a las 23
Nuevo Monarca de Abisjota
 París.—El Rey de Abisjota Lijajou ha sido destronado.
 Ha sido proclamado Reina la hija del difunto Menelik, Udita.
 CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA
 Barcelona 29 a las 22'30
Llegada del Gobernador. La huelga ferroviaria
 Ha llegado a Barcelona el Gobernador civil señor Suarez Inclán.
 Este, hablando con los periodistas sobre la huelga ferroviaria, ha dicho que es ilegal, pues falta el aviso previo. La autoridad no puede consentir tales infracciones y debe mostrarse enérgica, exigida de la responsabilidad de quienes han abandonado el trabajo por numerosos que sean.
 Al efecto ha sido un juez especial, que ha abierto enseguida el sumario.
 El señor Suarez Inclán ha ido a la estación central y a los talleres de San Andrés, donde se avisó con los ingenieros de la compañía.
 Esta mañana ha aparecido en los talleres de San Andrés, un aviso de la compañía, despidiendo a los obreros de los talleres y de los depósitos de máquinas por haber abandonado el trabajo.
 Han sido llamados los obreros de otros talleres de la compañía para realizar los trabajos urgentes. También están empleados en los talleres algunos soldados de ingenieros.
 Ha sido suspendida hasta nuevo aviso las expediciones a pequeña velocidad.
 Por la tarde se han reunido los huelguistas, acordando volver mañana a los talleres, pero continuamente manteniendo la huelga de brazos caídos, ó sea sin trabajar, observando una actitud correcta.
 Una comisión de huelguistas se ha avistado con el Gobernador civil, quien les ha aconsejado que reflexionen la gravedad de su actitud.
 BURARRO

Mallorca fuera de Mallorca
 Zaragoza 29 a las 19'45
Primer premio a un mallorquín
 El joven abogado mallorquín don Nicasio Poz y Ribas ha ganado en quinta oposición, por la calidad de sus oposiciones, el primer premio de la Licenciatura por el cual se le conceden gratuitamente el título de honor y la matrícula del Doctorado.
 La intelectualidad y la prensa de Zaragoza rinden homenaje al culto abgado mallorquín.
 DIARIO DE AVISOS

LIQOR VERDAD
 el mejor estomacal y digestivo para después de las comidas
 Venta: Cafés Colmados y Conditarias
 Unicos fabricantes Vinda y Conditaria Franch e hijos.

Noticias del Extranjero
 Madrid 28 a las 24
La oceldia del Nilo
 Noticias del Cairo dan cuenta de la notab e crecida de las aguas del río Nilo, estando amenazadas las regiones del Bajo Egipto, ha-

SOLO hay dos casas que puedan proporcionarle el calzado que Vd. necesita

EL BAZAR BALEAR

SINDICATO, 57.- TELEFONO, 229

Donde encontrará calzado de provecho y económico.

Sección especial para pies delicados á la medida.

EL BAZAR MODERNO

PELAIRES, 23.- TELEFONO, 262

Donde se calza lo más distinguido.

Sección especial para pies delicados á la medida.

Liga de Propietarios de Fincas Urbanas

Habitaciones para alquilar

Table with columns: CALLE O PLAZA, N.º, FIBRO, INFORMES, OBSERVACIONES. Lists various properties for rent in Barcelona.

Joven Bachiller con varios años de práctica, se ofrece para dar clase en colegio ó casa particular.

FINCA Se desea vender la denominada «La Almudaina», del puerto de Andruix, de cuatro cuarteradas y media.

AUTOMOVIL Se vende uno de 15 20 H. P. de fuerza, forma torpedo, de seis asientos y que reúne buenas condiciones.

Fabricantes de Embudidos y Salsicheria Máquina de triturar con disposición para trabajar con fuerza motriz.

Se vende una casa en la calle de Yeseros, número 17 y un primer piso, número 15.

MUEBLES Se venden A PLAZOS y al contado, á precios sumamente económicos.

HORNO Se ofrece para alquilar, en el Pont d'Inca, carretera y esquina á la calle de la Iglesia.

Profesora francesa Lecciones con buen método. Enseñanza rápida á domicilio y en casa.

Señora viuda, sin hijos, desea caballo ó señora como huésped y vivir como en familia.

Se alquila un espacioso segundo piso con agua de fuente á grifo, azotea y demás comodidades.

ESTOMAGO «Triunfo la ciencia!» Curación rápida radical é infalible de todas sus enfermedades con los Polvos del Dr. Julius Merc.

AVISO Para toda clase de Artículos de Goma, Amiante y ebonits, tiene V. una casa en Palma que le puede proveer con ventaja.

ZARZAPARRILLA MÚNERA. GARANTIA DE BUENA SALUD ES LA SANGRE PURA LA ZARZAPARRILLA MÚNERA HACE SANGRE PURA. CORRIJE LAS IMPUREZAS DE LA SANGRE QUE CAUSAN LAS HERPES, EXGEMAS, ERUPCIONES CUTÁNEAS, GRANOS, ZARPULGOS, ETC.

Linea Pinillos Viajes directos de este puerto para los de las Antillas. Para Canarias, Puerto Rico, Méjico, Ponce, Habana y Santiago de Cuba.

NERVI-MINA-MIRALLES TÓNICO MINERALIZADOR NERVIOSO. GRANULADOS Y DEMÁS PRODUCTOS FARMACÉUTICOS. Laboratorio de M. MIRALLES.

Jarabe Vermífugo El mejor lombricida y el más eficaz reconstituyente para los niños, es la Coralina de Mallorca. Agua Oxigenada tocador. PASTILLAS SUREDA. CALLICIDA SUREDA.

Servicio de carruajes de RAPIDEZ ECONOMIA. Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona. LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL.

FUERZA VIGOR Y JUVENTUD DEL ELIXIR CALLOL. GUSTO AGRADABLE EFECTO RAPIDO. Formula Aprobada en 1897 por la REAL ACADEMIA DE MEDICINA para combatir la NEURASTENIA, ANEMIA Y DEBILIDAD GENERAL.

THE REINA El mejor y más agradable de todos los conocidos. Indispensable á todas las familias. es el mejor laxante, depurativo y desinfectante del tubo digestivo é intestinos.

PENSION FRANCESA Vergara, 4, (Junto á la Plaza de Cataluña) - BARCELONA. 101 Habitaciones exteriores. 47 Cuartos de Baños anexos. Habitaciones desde 3 Pesetas. Pensión, desde 8 Pesetas.

LA TOS ya sea catarral ó de costipado, se cura con las pastillas de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura y se aliviasempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU.

PARA LA INDUSTRIA EN GENERAL Taller de construcción y reparación de toda clase de maquinaria. Desde hace quince años venimos construyendo fábricas de GAS POBRE para motores.